

Vorwort zur 3. Auflage.

Die freundliche Aufnahme der beiden früheren, bereits vergriffenen Auflagen des Führers gab die Veranlassung zur Herausgabe der 3. Auflage.

Bemüht, alle jene Daten zu bringen, die seit dem Erscheinen der 1. Auflage sich als wünschenswerth ergaben, wurde in dieser Auflage insbesondere auch speciell Derjenigen gedacht, die den steierischen Erzberg sich näher ansehen und studiren wollen und dadurch ihr Interesse für den Bergbau und den Bergmannsstand kund geben — ihnen Allen ist der Aufsatz „Eine Berg- und Grubenfahrt vom Präbichl über den steierischen Erzberg nach Eisenerz“ gewidmet.

Möge auch dieses Büchlein eine freundliche Beurtheilung aller berufenen Kreise finden und der Zweck, der dabei in's Auge gefasst wurde, nämlich in den weitesten Kreisen die Kenntnisse über den **steierischen Erzberg**, diesem Kleinod von Steiermark, mit seiner gigantischen Gebirgsumrahmung zu verbreiten und dadurch die Anregung gegeben zu haben, diesen mit Montanschätzen und Naturschönheiten so reich bedachten Theil der Ostalpen mit den alten Bergorten Eisenerz und Vordernberg zu besuchen, eventuell unter den freundlichen Bewohnern längeren Aufenthalt zu nehmen, erreicht sein. — Letztere mögen mit dem bereits regen Besuche rechnen und mit dem seit der Eröffnung der Eisenerz-Vordernberger Bahn beobachteten Aufschwunge des Verkehrs ja Schritt halten — um sich auch **bleibend** den Fremdenzuzug zu erobern!

Schliesslich sei den Herren Collegen in Eisenerz-Vordernberg, die so freundlich waren, mich bei Herausgabe dieses Büchleins mit ihrem Rathe zu unterstützen, der wärmste Dank gesagt.

Wien, im August 1893.

Der Verfasser.